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   以下是今日（七月八日）在立法会会议上姚思荣议员的提问和商务及经济

发展局局长邱腾华的答覆： 
  
问题： 
  
  随着 2019 冠状病毒病疫情近期转趋缓和，澳门与珠海当局自本年五月起已

实施健康码互认制度以便利居民往来两地，而某些东南亚国家（例如泰国）的政

府已经或计划逐步放宽入境强制检疫措施。就重振旅游业，政府可否告知本会： 
  
（一）有否研究如何放宽对内地及海外居民施加的入境限制，容许在香港周边疫

情已受控的地区的居民入境；若有，详情为何；若否，原因为何； 
  
（二）政府重振出入境旅游的最新策略，以及有关工作的时间表为何；及 
  
（三）鉴于目前澳门、珠海及深圳的居民接受 2019 冠状病毒病核酸检测只需支

付一百八十元、七十五元及一百六十元当地货币，政府有何措施降低本港超过一

千元的检测收费，以免这高昂收费窒碍本港重启出入境旅游？ 
  
答覆： 
  
主席： 
  
  受去年的社会事件和今年 2019 冠状病毒病疫情影响，香港旅游业遇到前所

未有的严重打击，访港旅客人数大幅下跌，今年五月的访港旅客人次按年大跌百

分之九十九点九，平均每天只有约二百六十人次访港。 
     
  过去半年，政府和社会共同努力，使疫情相对稳定，但正如昨天食物及卫生

局局长在会见传媒时表示，香港近日出现新增本地个案，提醒我们就疫情不能有

所松懈。所以政府在研究及落实放宽检疫安排时，必须平衡严格防控疫情和经济

复苏两方面的考虑；要以科学和客观数据为本，一方面维持各项防疫措施，另一

方面会预留空间，作好准备，让社会在情况容许的时候逐步恢复正常运作和活动。 
     
  就姚思荣议员的提问，我经谘询食物及卫生局和政制及内地事务局后，回覆

如下： 
  



（一）考虑到粤港澳三地的紧密关系和疫情发展，我们采取「张弛有度」防疫策

略，特区政府一直与广东省和澳门特别行政区政府商讨，在三地联防联控的工作

框架下，以先导计划的形式，有限度便利必要来往粤港或港澳的人士，使他们在

符合指定条件下获豁免强制检疫的安排。有关的工作一直进行中，亦已经进入最

后阶段，视乎疫情发展，我们将适时落实及公布详情。 
    
   海外方面，我们正与一些疫情相对较为稳定的地区探讨如何逐步恢复跨境

往来，尽快建立这些互通的安排。我们已和多个政府进行初步讨论，当中，上星

期泰国政府与香港公布了会开始展开讨论，研究如何放宽出入境管制。商务及经

济发展局牵头成立的跨部门小组将会与泰国政府一方进行跟进工作。 
  
（二）为重振香港的旅游业，我们会由本地旅游做起，带动气氛，并藉此向全球

传递正面信息，增加旅客日后访港信心。在香港的两个主题公园已于六月先后重

开，并推出一系列优惠，市民反应正面。正如我刚才在回答第四项质询时所提及，

香港旅游发展局（旅发局）已推出「旅游．就在香港」计划，鼓励市民从自己做

起，作为我们自己城市的旅客。计划得到旅游、零售及餐饮等业界支持，合力提

供优惠，携手刺激经济。此外，当个别客源市场具备恢复访港条件时，旅发局会

与政府及各界别合作，推出旅游平台，以具吸引力的优惠和精彩的体验欢迎旅客

届时来港。 
       
  另一方面，政府于六月已经优化了去年年底宣布的「绿色生活本地游鼓励计

划」，加码资助旅行代理商举办本地游，并惠及餐饮和运输等业界。 
  
（三）为配合粤港澳三地先导计划的推行，特区政府一直鼓励和协助本港私营化

验所增加检测 2019 冠状病毒病的能力。香港现时已有十五间私营化验所提供相

关服务，收费亦在逐步下降当中。我们深信随着需求增加和市场竞争，检测的服

务水准会提高，费用亦会有所改善。 
  
  多谢主席。  
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